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平成２８年みよし市教育委員会 第５回定例会 会議録 

日 時 

 

場 所 

 

出 席 委 員 

 

 

 

説明のため

出席した職

員 

 

 

 

書   記 

 

傍 聴 者 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 １ 

【開会宣言】 

 

日 程 ２ 

【委員長報

告】 

 

 

日 程 ３ 

【教育長報

告】 

 

 

 

 

 

日 程 ４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

久野委員長 

 

 

 

 

 

久野委員長 

 

 

久野委員長 

久野委員長 

 

 

 

久野委員長 

久野委員長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

教育部次長 

平成２８年５月２６日（木）午前１０時開議 

 

市役所２階２０２会議室 

 

委員長：久 野 元 典   委員長職務代理者：古 田 みどり 

委  員：藤 森   猛  委  員：天 野 博 道 

教育長：今 瀬 良 江 

 

教育部長：柴田圭一、教育部参事：吉澤通記、教育部次長：鈴木正憲、 

文化振興専門監兼図書館長：深谷幸広、教育行政課長：深谷正浩、 

歴史民俗資料館館長：神谷浩一、学校教育課長：増岡潤一郎、 

学校給食センター所長：広瀬敏文、スポーツ課長：深谷鐘治、 

生涯学習推進課長：山崎正勝、生涯学習推進課主幹：村山孝文 

 

教育行政課副主幹：伊藤益好、教育行政課主事：中島理子 

 

なし 

 

教育委員会会議の開会及び閉会につきましては、みよし市教育委員会会

議規則第８条の規定により、委員長が宣言することとなっております。 

 また、会議録の作成につきまして、みよし市教育委員会会議規則第１６

条第１項の規定に基づき、教育行政課伊藤副主幹と中島主事にお願いしま

す。 

 

 日程１ 平成２８年みよし市教育委員会第５回定例会を開会します。 

（午前１０時） 

 

日程２、委員長報告 

教育委員会第４回定例会以後、本日までに出席しました行事等の報告を

行います。 

お配りしました一覧表のとおりです。よろしくお願いします。 

 

日程３、教育長報告 

教育長からの報告をお願いします。 

お配りしました一覧表のとおりですが、付け加えますと８月２３、２４ 

日に三好丘中学校で教員の採用試験が行われますので、５月２日に県の教

育委員会が挨拶に来庁しております。５月６日に緑丘小校長と愛教大教授

が来庁され、昨年度の緑丘小学校の算数の研究発表が本になったというお

話がありました。 

 

日程４、前回会議録の承認 
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【前回会議

録の承認】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 ５ 

【 議 事 】 

議案第３０

号（教育予

算、その他議

会の議決を

経るべき議

案に関する

意見の申出

について） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

久野委員長 

 

 

 

久野委員長 

 

 

 

久野委員長 

 

 

久野委員長 

 

教 育 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

久野委員長 

久野委員長 

教育行政課長 

 

久野委員長 

教育行政課長 

 

 

 

久野委員長 

教育行政課長 

 

久野委員長 

 

教 育 部 長 

 ４月１４日開催の第４回定例会会議録の要点説明をお願いいたします。 

 

【前回（第４回定例会）会議録の要点説明】 

  

第４回定例会の会議録につきまして、みよし市教育委員会会議規則第１

６条第１項の規定に基づき、承認することに賛成の委員は、挙手をお願い

します。 

【挙手全員】 

 挙手全員です。よって第４回定例会会議録につきましては、承認されま

した。 

 

 日程５ 議事に入ります。 

議案第３０号の説明をお願いします。 

議案第３０号「教育予算、その他議会の議決を経るべき議案に関する意

見の申出について」、この案を提出するのは、平成２８年６月市議会定例

会に提出する案件について意見を求めたいからです。平成２８年度みよし

市一般会計６月補正予算について、通学路表示対策事業の歳出に変更はあり

ませんが、市内の企業より通学路安全対策に寄附がありましたので、寄附金

を充当し、一般財源をその分減額しています。人権教育総合推進地域事業は

新規事業です。市内の中学校１校を拠点校とした人権教育推進に関する調査

研究事業費として、８８万円全額県の支出金として計上しています。小学

校キャリア推進事業は県の事業内容変更に伴い、６万４千円新たに負担が

必要となった事業です。中学校キャリア推進事業も県の事業変更による修

正ですが、こちらにつきましては県の支出金が減ったため、一般財源でそ

の分追加する補正予算です。物品の買入れについては中学校の校務用コンピ

ュータ機器で、教師用８６台、インターネット用１４台、合計１００台２，

７１０万８千円です。 

議案第３０号について、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

通学路表示対策事業が減額されていますが、寄付者の意向はどうですか。 

通学路表示対策事業に使ってほしいということでしたので、寄附の２０万

円を事業にあて、一般財源を減額しています。 

工事はこれで終わりですか。 

通学路交通安全プログラムを策定しており、そこで必要とされる箇所は

一旦終了しますが、みどり線は道路の片側に引いてあり、子どもも保護者

もその上を歩かないといけないといった意識が働くようなので、今後は道

路の両側に引いていきたいと考えています。 

減額するのではなく、どんどん進めていけばいいのでは。 

今必要とされる箇所は今年度予算で一旦終了します。寄附分を増額して

もそれだけでは不足しますので、今年度は財源更正と考えています。 

財政課は来年度２０万円の上乗せを確保してくれるのですか。でなけれ

ば寄付者の意向に沿わないのでは。 

今回寄附していただいた企業は、毎年いろいろな事業に寄附をいただい
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議案第３１

号（みよし市

教育委員会

事務局組織

規則の一部

を改正する

規則につい

て） 

 

 

 

 

 

 

 

議案第３２

号（平成２８

 

 

久野委員長 

柴 田 部 長 

藤 森 委 員 

教育行政課長 

 

藤 森 委 員 

教育行政課長 

藤 森 委 員 

教育行政課長 

藤 森 委 員 

教育行政課長 

久野委員長 

教育行政課長 

 

久野委員長 

教育行政課長 

久野委員長 

 

 

 

久野委員長 

 

 

久野委員長 

教育行政課長 

 

 

 

 

 

久野委員長 

 

久野委員長 

 

 

 

久野委員長 

 

久野委員長 

教育行政課長 

ております。本来であれば２０万円をあてた事業を起こすのがいいかもし

れませんが、企業の了承を得て財源更正をしています。 

企業の強い要望があるわけではなく、了承を得ているのですね。 

企業側としては用途を指定していないので、市側で割り振っています。 

パソコンの校務用とは。 

先生一人ひとりのパソコンが８６台、インターネット・電子黒板用が１

４台です。 

事務職員用も含まれていますか。 

含まれています。 

機種は業者が選定していますか。 

市で設計し、同等の機種として入札しています。 

アフターケアは。 

製品保証はありますが、製品の瑕疵ではない保守は別契約しています。 

今回の議題は、契約するということですか。 

２，０００万円以上の物品の買入れは議会案件になりますので、議題と

しています。 

いつも議題としてありますか。 

この額はあまりないので、見慣れないのではと思います。 

他に質疑ありませんので、議案第３０号「教育予算、その他議会の議決

を経るべき議案に関する意見の申出について」、原案のとおり議会に上

程することに賛成の委員の挙手を求めます。 

【挙手全員】 

挙手全員です。よって、議案第３０号は原案のとおり議会に上程するこ

とに決定しました。 

 

次に、議案第３１号の説明をお願いします。 

みよし市教育委員会事務局組織規則の一部を改正し、生涯学習推進課の

第１０号勤労青少年ホーム施設の管理及び運営に関すること、第１１号

学習交流センターの管理及び運営に関することを削除します。サンライ

ブオープンに伴い、勤労青少年ホームも学習交流センターも機能がサン

ライブに移転するためです。 

この規則は、平成２８年７月２日から施行します。 

議案第３１号について、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

【質疑なし】 

質疑ありませんので、議案第３１号「みよし市教育委員会事務局組織規

則の一部を改正する規則について」、原案を可決することに賛成の委員の

挙手を求めます。 

【挙手全員】 

挙手全員です。よって議案第３１号は可決されました。 

 

次に、議案第３２号の説明をお願いします。 

社会教育委員の任期は平成２８年４月１日から平成３０年３月３１日
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年度みよし

市社会教育

委員の委嘱

について） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第３３

号（みよし市

教育委員会

後援等名義

使用の承認

について） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

藤 森 委 員 

 

教育行政課長 

藤 森 委 員 

 

 

教育行政課長 

 

 

 

久野委員長 

 

 

 

久野委員長 

 

久野委員長 

教育行政課長 

 

 

久野委員長 

教育行政課長 

久野委員長 

 

教育行政課長 

 

久野委員長 

教育行政課長 

 

久野委員長 

教育行政課長 

 

藤 森 委 員 

教育行政課長 

 

藤 森 委 員 

教育行政課長 

 

藤 森 委 員 

までです。事前に議題として提出すべきですが、充て職の方が決まらなか

ったため今回の提出になっております。再任の方が５名、新任が６名の計

１１名になります。 

みよし市社会教育委員条例第４条１項で再任を妨げないとありますが、

これは以前からこうなっていますか。 

以前からと認識しています。 

ずっと同じ方だと年齢が高い人がメンバーの中心になります。社会教育

委員会は新しい内容もあるので、２、３回の再任はいいと思いますが、規

程を検討してもいいと思いますが。 

年齢層が高いのは否定できませんが、経験が必要なところもあるので、

何回までといった改正は今のところ考えていません。何歳が若い年齢層か

というのもあるかもしれませんが、そういった人にもできるだけ入ってい

ただけるような形で委員の選任をしていけるよう考えていきます。 

他に質疑ありませんので、議案第３２号「平成２８年度みよし市社会教

育委員の委嘱について」、原案を可決することに賛成の委員の挙手を求め

ます。 

【挙手全員】 

挙手全員です。よって、議案第３２号は可決されました。 

 

次に、議案第３３号の説明をお願いします。 

今回は３件です。この案を提出するのは、みよし市教育委員会後援等名

義の使用について、新たな事業の申請があったため、教育委員会において

名義使用の承認についての可否を決定する必要があるからです。 

夏休み子どもキャンプは初めてですか。 

似た事業はありましたが、今回が初めてです。 

夏休み子どもキャンプの申請書で、教育委員会の後援が必要な理由の書

き方はこれでいいですか。 

教育委員会からの後援があると保護者は安心できると思いますが、書き

方については窓口でも指導していきたいと思います。 

窓口に誰か申請に来たのですか。事前に話がありましたか。 

申請書は市のホームページからダウンロードできます。今回の申請は郵

送ですが、内容は電話確認しています。日進市にも申請しているようです。 

今までの実績は。 

関西を中心に開催しており、今回は愛知県を中心に募集しているようで

す。 

資料に定款がついていますが、どういう団体か教えてください。 

自然体験を薦める社団法人で詳細は確認できていませんが、営利目的で

はないと聞いております。 

 添付されている定款は、いつからのものか確認できません。 

この事業を行うための定款ではなく、法人を立ち上げた時のものだと認

識しています。 

設立日などを確認しておいてください。 



 会‐5 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第３４

号（学校評議

員の承認に

ついて） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第３５

号（みよし市

久野委員長 

教育行政課長 

 

久野委員長 

 

 

藤 森 委 員 

教育行政課長 

 

 

久野委員長 

 

古 田 委 員 

 

教育行政課長 

古 田 委 員 

教育行政課長 

久野委員長 

教育行政課長 

久野委員長 

 

 

 

各 委 員 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

久野委員長 

 

久野委員長 

 

 

久野委員長 

 

久野委員長 

学校教育課長 

協力会社のポラリスとは。 

自分たちだけでは大変なので、株式会社ポラリスにも協力してもらって

いると思います。 

申請はのあっくですが、主催は日本旅行ですか。 

自然学校の企画は申請者ののあっくですが、それぞれの内容については

日本旅行にお願いしていると思います。 

予算書のバス借り上げ１０万円は安すぎて事故等不安です。 

今いただいた意見を踏まえ、近隣市の状況の把握と事業者にも内容の確

認をします。次回の定例会の議題まで待つと時間がありませんので、教育

長による承認または不承認の対応とさせていただきたいと思いますが。 

バスの借り上げ、株式会社ポラリス、法人の設立なども確認しておいて

ください。夏休み子どもキャンプの件は、教育長におまかせします。 

母と子の親子ゆかた文化教室は対象が小学４、５、６年生とその親限定

ですが、全国で開催しているのですか。 

文化庁の後援を受けており、全国各地に理事がいます。 

お母さんが対象で、母親が子どもに着せるということですか。 

そのような考え方と思います。 

申請者の住所は中部事務局ですか。 

そうです。 

夏休み子どもキャンプ以外の２件は承認し、夏休み子どもキャンプにつ

いては教育長が専決し、次回定例会で報告することに賛成の委員の挙手を

求めます。 

【挙手全員】 

挙手全員です。よって、夏休み子どもキャンプ以外の２件は承認し、夏

休み子どもキャンプについては教育長が専決し、次回定例会で報告する

ことに決定しました。 

 

次に、議案３４号の説明をお願いします。 

学校評議員の承認について、この案を提出するのは、学校評議員の候補

者を教育委員会で承認する必要があるからです。学校評議員は、校長の求

めに応じて学校運営に関し意見を述べていただく方です。校長の推薦によ

り教育委員会が委嘱するものとなっており、小中１２校、計６７名の方が

推薦されています。 

議案第３４号について、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

【質疑なし】 

質疑ありませんので、議案第３４号「学校評議員の承認について」、原

案を可決することに賛成の委員の挙手を求めます。 

【挙手全員】 

挙手全員です。よって、議案第３４号は可決されました。 

 

次に、議案第３５号の説明をお願いします。 

みよし市教職員研修計画について、この案を提出するのは、みよし市教



 会‐6 

教職員研修

計画につい

て） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第３６

号（平成２８

年度みよし

市小学生士

別市派遣候

補者の決定 

について） 

 

 

 

 

 

 

議案第３７

号（平成２８

年度みよし

市友好都市

中学生派遣

候補者の決

定について） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

古 田 委 員 

学校教育課長 

 

 

久野委員長 

 

久野委員長 

 

 

久野委員長 

 

久野委員長 

学校教育課長 

 

 

 

 

久野委員長 

 

久野委員長 

 

 

 

久野委員長 

 

久野委員長 

学校教育課長 

 

 

 

 

久野委員長 

 

職員の研修に関する計画を決定する必要があるからです。教員に身に着け

てもらいたい資質能力として、一つ目は教職員としての使命感、教育的愛

情、二つ目は専門職としての高度な知識･技能、三つ目は総合的な人間力

があります。初任者の段階、中堅職員の段階、管理職の段階それぞれに応

じた研修を計画しています。昨年度と比べ栄養教諭研修会、学校事務職員

研修会が増えています。初任者研修会として「みよしを知る」を８月２日

に行います。この研修は初任者が対象ですが、初めてみよしに勤務する先

生に参加していただき、ふるさと学習の推進に役立てていただくことを考

えています。 

「みよしを知る」の研修は、どういったことを先生にするのですか。 

初めてみよし市に来た人を対象に、バスで学校を中心にサンアートや石

川家などの公共施設のほか、車窓から工場が集まっているところ、果樹栽

培が盛んなところ等、市の特徴的な場所を指導主事が説明します。 

議案第３５号について、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

【質疑なし】 

質疑ありませんので、議案第３５号「みよし市教職員研修計画につい

て」、原案を可決することに賛成の委員の挙手を求めます。 

【挙手全員】 

挙手全員です。よって、議案第３５号は可決されました。 

 

次に、議案第３６号の説明をお願いします。 

平成２８年度みよし市小学生士別市派遣候補者の決定について、この案

を提出するのは、士別市との友好都市提携を促進するための派遣児童を決

定する必要があるからです。市内各小学校から１００名の応募があり、学

校から提出された申込書等を審査し、３２名を派遣団員として推薦しま

す。 

 議案第３６号について、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

【質疑なし】 

質疑ありませんので、議案第３６号「平成２８年度みよし市小学生士別

市派遣候補者の決定について」、原案を可決することに賛成の委員の挙手

を求めます。 

【挙手全員】 

挙手全員です。よって、議案第３６号は可決されました。 

 

 次に、議案第３７号の説明をお願いします。 

平成２８年度みよし市友好都市中学生派遣候補者の決定について、この

案を提出するのは、コロンバス市との友好親善を促進するための派遣生徒

を決定する必要があるからです。各学校で作文などを元に選考調書を作成

していただき、市に提出してもらいました。市内４中学校から６８名の応募

があり、１６名を派遣団員として推薦します。 

議案第３７号について、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

【質疑なし】 
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議案第３８

号（平成２８

年度みよし

市立学校給

食センター

運営委員会

の委嘱につ

いて） 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第３９

号（平成２８

年度みよし

市図書館協

議会委員の

任命につい

て） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 ６ 

【協議及び

久野委員長 

 

 

 

久野委員長 

 

久野委員長 

給食センター所長 

 

 

 

 

 

 

久野委員長 

 

 

 

久野委員長 

 

久野委員長 

 

久野委員長 

生 涯 学 習 推 進 課 主 幹 

 

 

 

藤 森 委 員 

 

 

生 涯 学 習 推 進 課 主 幹 

久野委員長 

生 涯 学 習 推 進 課 主 幹 

久野委員長 

 

久野委員長 

 

 

 

久野委員長 

 

久野委員長 

質疑ありませんので、議案第３７号「平成２８年度みよし市友好都市中

学生派遣候補者の決定について」、原案を可決することに賛成の委員の挙

手を求めます。 

【挙手全員】 

挙手全員です。よって、議案第３７号は可決されました。 

 

次に、議案第３８号の説明をお願いします。 

平成２８年度みよし市立学校給食センター運営委員会委員の委嘱につ

いて、この案を提出するのは、みよし市立学校給食センター運営委員の交

代につき新たに委嘱を行う必要があるからです。委員会の目的は、みよし

市学校給食センターについて重要な事項を審議し、教育委員会に助言する

ことが役割です。委員の学校の給食主任については代表ではなく、全校の

給食主任が委員となっています。運営委員の任期は、平成２８年４月１日

から平成３０年３月３１日までです。 

議案第３８号について、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

【質疑なし】 

質疑ありませんので、議案第３８号「平成２８年度みよし市立学校給食

センター運営委員会の委嘱について」、原案を可決することに賛成の委員

の挙手を求めます。 

【挙手全員】 

挙手全員です。よって、議案第３８号は可決されました。 

 

次に、議案第３９号の説明をお願いします。 

平成２８年度みよし市図書館協議会委員の任命について、この案を提出

するのは、図書館協議会委員の交代につき新たに任命を行う必要があるか

らです。委員の任命期間は、平成３０年３月３１日までです。８名のうち、

２名が新任委員です。 

みよし市図書館設置条例第３条に任期が載っているが、再任を妨げない

とは書いてありません。社会教育委員のように、再任の規程、委員長の規

程がないので、もう少し補足をして見直しをしてほしいです。 

ご指摘いただいた事項は検討したいと思います。 

規則はないですか。 

あります。 

議案第３９号について、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

【質疑なし】 

質疑ありませんので、議案第３９号「平成２８年度みよし市図書館協議

会委員の任命について」、原案を可決することに賛成の委員の挙手を求め

ます。 

【挙手全員】 

挙手全員です。よって、議案第３９号は可決されました。 

 

続きまして、日程６ 協議及び報告事項に入ります。次第に従って、協
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報告事項】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 ７ 

【閉会宣言】 

 

 

教 育 部 長 

久野委員長 

 

久野委員長 

教育行政課長 

 

久野委員長 

 

久野委員長 

スポーツ課長 

 

 

 

 

 

 

久野委員長 

 

久野委員長 

久野委員長 

 

 

教育部参事 

 

 

 

 

 

 

 

久野委員長 

古 田 委 員 

 

 

 

 

久野委員長 

 

久野委員長 

 

議及び報告をお願いします。最初に、６月教育委員会行事予定についてお

願いします。 

６月の行事予定については、資料のとおりです。 

ただいまの説明に関しまして、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

【質疑なし】 

続きまして、教育行政課からの報告事項について、説明をお願いします。 

過去に後援等の実績等があり審査承諾をした申請の報告について、今回

は１３件になります。詳細は資料をご覧ください。 

ただいまの説明に関しまして、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

【質疑なし】 

続きまして、スポーツ課からの報告事項について、説明をお願いします。 

第３９回地域対抗ソフトボール大会を開催します。すでに組み合わせ抽

選を行い、明知上が選手宣誓を行います。 

平成２８年度友好都市小学生スポーツ交流派遣事業としてサッカーを

８月４日から９日まで行います。各小学校から２名の１６名と、引率とし

てサッカー指導の名古屋グランパスから１名、南部小学校から１名、随行

として事務局から２名の計２０名です。８月４日から６日までは士別市でホ

ームステイを行い、交流を深める予定です。 

ただいまの説明に関しまして、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

【質疑なし】 

他に報告事項はありますか。 

参事に質問です。愛知県の教育委員会は教師の多忙についてのアンケー

トをするようで、みよし市でも今年度から定時帰宅をすると聞いておりま

すが、その実施と反響はどうですか。 

昨年度までの２年間、教職員の勤務の適正化会議として各校の代表者が

集まって会議をする中で、この日が帰宅日、として決めたほうがいいとい

う意見がありました。さっそく今年度、学校の実情にもよりますが５月か

ら原則毎月第３木曜日に実施することとしました。すでに４月から始めた

学校も何校かあります。毎月の各学校の行事予定にも記載し、仕事を計画

的に進めてもらいます。教育委員会としては、その予定表で学校の実施を

確認し、６月２日から学校訪問が始まりますので、学校に実情や回数の話を

聞いていきたいと思っています。      

保護者への対応もお願いします。 

教育委員会の後援について、親から見たときに教員委員会の名前がある

と安心だし、学校から配られるものは、学校も良いものだと言っている印

象を受けます。責任が後援にまで及ぶものではないのかもしれませんが、

特に宿泊を伴ったり、市外に子どもだけが行くようなものを後援するとき

は、慎重な審議が必要だと思います。 

他に何かありますか。なければ本日の案件はすべて終了しました。 

 

 日程７ 平成２８年みよし市教育委員会第５回定例会を閉会します。 

 （午前１１時４０分） 
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久野委員長 

事 務 局 

 

 

次回の開催予定の調整をお願いします。 

 次回の定例会は、平成２８年６月１６日（木）午前１０時から、市役所

２階２０２会議室にて開催いたします。 

 

 


